



FUNDACIÓN TERAIKE

Memoria anual 2018

ÍNDICE

CARTA SRA MARÍA TERESITA MATETIC R.	2
HISTORIA	4
QUIÉNES SOMOS	5
QUÉ HACEMOS	6
TRANSPARENCIA	13
AGRADECIMIENTOS	15

CARTA DE LA DIRECTORA

Durante 2018, se continuó trabajando de acuerdo a los objetivos definidos por nuestra Fundación, apoyando en el área artística y de apoyo docente a través de una asesoría en relación al manejo en el aula en los dos colegios donde realizamos nuestro plan piloto: Liceo María Auxiliadora y Escuela La Milagrosa de Punta Arenas.

Para este efecto se capacitó a 103 profesores en técnicas de enseñanza y manejo de aula, y luego se trabajó en la formación de 16 mentores quienes durante 2018 trabajaron acompañando a otros profesores. Esto pensando que en 2019 ellos mismos formen a nuevos mentores de manera de poder dejar capacidades instaladas en cada uno de estos establecimientos y alinear las metodologías internas.

Además, este año se realizó la VII versión del concurso “Jóvenes talentos de Magallanes”. En esta oportunidad tuvo dos etapas, incorporando la escritura a su tradicional concurso de dibujo o ilustración, promoviendo así el fomento lector de manera más concreta. Esto permitió que niños y jóvenes de todas las comunas de la región pudieran desarrollar sus talentos en estas dos áreas, trabajando de manera complementaria para finalmente publicar el libro “Cuentos de nuestra Región” con los trabajos ganadores.

Esta obra fue entregada en todos los establecimientos y bibliotecas públicas de la región. Además, los trabajos quedaron expuestos en el Museo Regional tras la ceremonia de premiación y luego la muestra se trasladó al Parque del Estrecho, fomentando el orgullo y la identidad regional.

Estamos muy contentos por los avances que se observan en el apoyo docente y la respuesta obtenida de parte de profesores y directores. Esperamos empezar a ver, durante 2019, cambios en la forma en que los docentes presentan el mundo del conocimiento a sus alumnos, logrando provocar un cambio real en ellos.

Nuestro concurso convocó este año a más de mil participantes (cinco veces más que el año anterior), lo que nos llena de alegría y esperanza

para seguir avanzando en ser un aporte en dar herramientas, motivación y preparación que se traduzcan en mayores oportunidades para los niños y jóvenes de la Región de Magallanes y la Antártica chilena.

MARÍA TERESITA MATETIC R.

HISTORIA

Fundación Teraike fue creada en 2016 por la familia Palma Matetic, cuya historia está fuertemente arraigada en la Región de Magallanes y la Antártica chilena. Descendiente de inmigrantes croatas y españoles que llegaron a la región a fines del siglo XIX, ha sido testigo de cómo una buena educación, de la mano del esfuerzo y espíritu de superación, son claves para alcanzar grandes metas.

Con esa inspiración y el deseo de retribuir a Magallanes las oportunidades que ha brindado a la familia, María Teresa Matetic y Arturo Palma, junto a sus hijos Arturo y María Teresa, crearon esta fundación que, a través de la educación, busca desarrollar el máximo potencial de niños y jóvenes para aportar a su futuro y, así, al progreso de la región.

QUIÉNES SOMOS

DIRECTORIO

Presidenta del directorio: María Teresita Matetic Riestra

Vicepresidente: Arturo Luis Palma Le- Blanc

Secretario: Arturo Luis Palma Matetic

Tesorera: María Teresa Palma Matetic



EQUIPO

Directora Ejecutiva: María José De Aretxabala Pueyes

Gerente de Proyectos: Consuelo Cid Peri

Coordinadora de Educación: Natalia Mondaca Olivares

QUÉ HACEMOS

Creemos que todos los niños y jóvenes pueden llegar lejos si cuentan con el impulso, la motivación y la preparación adecuada; que la **educación** es el factor de cambio y que, a través de ella, aportamos al desarrollo de ellos, sus familias y de la región.

Nos insertamos en el corazón de los colegios, entregando a los profesores y directores herramientas educativas y de liderazgo que permitan un aprendizaje efectivo; trabajamos con los padres para que promuevan activamente la formación de sus hijos; y, a través de programas que estimulan la **educación artística**, aportamos al **desarrollo de habilidades socioemocionales e intelectuales**.

Contamos con dos líneas de trabajo: aprendizaje en el aula y liderazgo educativo y desarrollo artístico.



1) **Aprendizaje en aula y liderazgo directivo**

Capacitamos a los equipos directivos y profesores en metodologías de aprendizaje efectivo, mediante un modelo de observación y retroalimentación docente, medido anualmente e implementado de la mano de prestigiosas organizaciones, como Aptus, Focus, Impulso Docente, entre otras.

En los últimos cuatro años hemos trabajado con:

20 establecimientos educacionales

148 profesores

beneficiando a más de **5.000** alumnos en Punta Arenas.

Actividades 2018

- **Programa de Observación y Retroalimentación Docente:**

Realizado por Impulso Docente en la Escuela La Milagrosa y en el Liceo María Auxiliadora de Punta Arenas

- Capacitación a 103 profesores en las 7 técnicas de Teach Like a Champion 2.0 (*).
- Formación de 16 Mentores miembros de equipos directivos en Observación y Retroalimentación Efectiva
- 24 profesores acompañados participan activamente de la observación y retroalimentación efectiva de aula
- Acompañamiento semanal a los 16 mentores.

(*) técnicas adaptadas al contexto chileno por Impulso Docente desde Teach like a champion 2.0 de Doug Lemov (2012).





Testimonios:

“Ha sido un aporte a mi labor docente porque ha permitido que sea más consciente de mis prácticas dentro y fuera del aula”.

“La concentración y participación aumentaron. La motivación también se elevó. Todos los estudiantes estaban preparados para participar activamente”.

“Nos permite acompañar a los docentes a partir de sus propias fortalezas y oportunidades de mejora. Los docentes están felices de sus avances y mejoras en pos del aprendizaje de las estudiantes”.

- **Apoyo al equipo de orientación**

Durante todo el 2018 se realizó un trabajo de apoyo a los equipos de orientación de la Escuela La Milagrosa y el Liceo María Auxiliadora, teniendo como foco optimizar la gestión de este departamento.

II) Desarrollo artístico

Para potenciar el desarrollo artístico en los estudiantes como herramienta para el desarrollo de su personalidad, de habilidades sociales y cognitivas se han realizado siete concursos de pintura. Los primeros fueron organizados por la familia Palma Matetic y desde el año 2016, por Fundación Teraike.

El concurso **Jóvenes Talentos de Magallanes** se realiza por primera vez en 2017 e invita a estudiantes de toda la región a escribir e ilustrar cuentos inspirados en Magallanes y la Antártica chilena.

Este concurso entrega herramientas para el desarrollo de la personalidad de niños y jóvenes a través de la escritura, pintura, lectura y creatividad.

Desde su creación, **más de 2.000 estudiantes** han participado del certamen, del cual se han publicado **dos libros** que están disponibles en todas las bibliotecas de la región.

Estos concursos, además de fomentar el arte, la lectura y la cultura entre los niños y jóvenes, buscan que estos se interesen por su región, conozcan su historia y generen un mayor sentido de pertenencia.

Concurso 2018 :

Jóvenes Talentos de Magallanes, Cuentos de nuestra región

Una oportunidad para desarrollar la creatividad a través de la escritura y la ilustración rescatando la identidad regional

1034 participantes

7 localidades de la región: Punta Arenas, Puerto Natales, Puerto Edén, Porvenir, Puerto Williams, Cerro Sombrero y Tierra del Fuego.

28 niños reconocidos con atractivos premios que aportan a su educación.

El concurso contó con el apoyo del Museo Regional de Magallanes, Armada de Chile, Parque del Estrecho, Hotel Rey don Felipe, Aerovías DAP, Conosur, Prodalám, Pingüino Multimedia y La Prensa Austral.

El concurso está acogido a la Ley de Donaciones Culturales.

Más de 100 asistentes a una linda Ceremonia de Premiación realizada en el Museo Regional de Magallanes





“Encontré todo muy lindo no me queda más que felicitar a la fundación por el trabajo, dedicación y preocupación que pusieron para que todo sea perfecto para nuestros hijos. Muchas felicidades a todo el equipo de trabajo y colaboradores y que siga esta bella iniciativa para jóvenes de nuestra región.”



Premio Armada de Chile



Premio Parque del Estrecho

AGRADECIMIENTOS

Agradecemos a las empresas e instituciones que apoyan la labor de Fundación Teraike: Ilustre Municipalidad de Punta Arenas, Servicio Nacional del Patrimonio Cultural del Ministerio de la Cultura, las Artes y el Patrimonio, Museo Regional de Magallanes, Armada de Chile, Parque del Estrecho, Hotel Rey don Felipe, Aerovías DAP, Conosur, Prodalam, Pingüino Multimedia y La Prensa Austral.